
Галина Шарухо: В Тюменской области «Омикрон» 
полностью вытеснил «Дельту» 

 
Самые сложные вопросы о пандемии и вакцинации обсудили  

в ходе научно-практической видео конференции  
«Вся правда о вакцинации» 

 
Остановить распространение коронавируса может только вакцинация. Более 
сотни специалистов сферы здравоохранения, общественников, представителей 
администраций районов и городов Тюменской области встретились на веб-
площадке Общественной палаты Тюменской области. 
«Очень важно, что мы обсуждаем самые насущные вопросы таким большим 
пулом специалистов именно сейчас, когда в регионе и в стране в целом идёт пик 
заболеваемости новой коронавирусной инфекцией», - отметил важность 
конференции председатель Общественной палаты Тюменской области Геннадий 
Чеботарёв.  
 

 
 
Уже 2 года в Тюменской области действует штаб по недопущению завоза и 
распространения новой коронавирусной инфекции, который возглавляет 
губернатор Александр Моор. Член Штаба, главный государственный санитарный 
врач по Тюменской области Галина Шарухо отметила, что меры, которые 
принимались первоначально были призваны подготовить сферу здравоохранения 
к резкому росту числа заболевших. Сейчас болезнь протекает легче. Женщины 
заражаются чаще мужчин, однако по статистике сложного течения заболевания 
«лидируют» представители сильной половины человечества. Растёт процент 
заболевших детей. В последнюю неделю специалисты фиксируют малую долю 
прироста пациентов. По словам Галины Васильевны, это может говорить о некой 
положительной динамике распространения болезни.  
В Тюменской области один из самых высоких в стране уровней тестирования на 
COVID-19. Число проводимых тестов в сутки выросло до 14 тысяч, что в 4 раза 
превышает рекомендованные федерацией нормы. В последних пробах 
фиксируется практически один штам «Омикрон».  



«Я мечтаю, чтобы Тюменская область, как мы одни из первых столкнулись с этой 
мировой болезнью, стала одним из первых регионов, который объявил бы себя 
зоной свободной от COVID-19», - подчеркнула Галина Шарухо.  
Руководитель Территориального органа Росздравнадзора по Тюменской области, 
ХМАО и ЯНАО Елена Левкина заявила, что в регионе нет дефицита 
лекарственных средств. Регион полностью обеспечен необходимым количеством 
вакцины. Специалистам ведомства ещё не поступали жалобы по теме 
вакцинации. Нет сообщений и о подделках сертификатов вакцинированного.  
«Мы пока не имеем данных о тех людях, кто оказал себе такую «медвежью 
услугу» и приобрёл сертификат. Если у Вас имеется подобная информация, мы 
готовы её проверить», - сказала Елена Лёвкина.  
По данным Росздравнадзора в Тюменской области организовано 43 пункта 
вакцинации. Процесс идёт хорошими темпами. Ни одного случая просрочки 
вакцины в регионе не выявлено. 
Руководитель Территориального органа Росздравнадзора по Тюменской области, 
ХМАО и ЯНАО напомнила, что жители могут выбрать для вакцинации любой из 
существующих пунктов. Но, если есть опасения, прежде необходимо 
проконсультироваться с лечащим врачом.  
Немало споров среди жителей Тюменской области вызывает тема вакцинации 
детей и подростков. Главный специалист отдела детства департамента 
здравоохранения Тюменской области Надежда Казакевич рассказала, что в 
Тюменской области, как и по всей стране, идёт вакцинация детей в возрасте от 12 
до 17 лет. Препарат «Спутник М» безопасен, но есть те же противопоказания, что 
и у взрослых: аллергические реакции, острые инфекционные и неинфекционные 
болезни, обострения хронических заболеваний и гиперчувствительность к 
компонентам.  
 

 
 
«Если выбирать между переболеть и поставить вакцину, как часто спрашивают 
взрослые, то, однозначно, поставить прививку, поскольку у коронавируса могут 
быть отложенные последствия. И неизвестно, как болезнь скажется на молодом 
организме», - подчеркнула Надежда Казакевич. 



После выступления всем спикерам задавали вопросы, которые приходят в адрес 
Общественной палаты. Прозвучало несколько десятков вопросов. На часть из них 
ответила начальник управления организации медицинской помощи департамента 
здравоохранения Тюменской области Лариса Коновалова. Она, в частности, 
сообщила, что в регионе успешно работают 12 дополнительных фильтров для 
приёма пациентов с признаками ОРВИ. Они открыты на базе учреждений 
образования, культуры, спорта и соцразвития. По адресу ул. Индустриальная, 49 
на базе поликлиники №4 открыт круглосуточный фильтр, который ночью работает 
для всего города. За 9 дней работы специалисты допфильтров приняли более 9 
тысяч пациентов.  
«Мы считаем, что это очень хорошее подспорье, чтобы разгрузить поликлиники. 
На этих фильтрах осуществляется осмотр заболевшего, берётся экспресс-тест на 
COVID. При положительном тесте выдаются лекарственные препараты. Пациенту 
открывают листок нетрудоспособности и ставят его на дальнейшее 
дистанционное наблюдение», - поделилась Елена Коновалова. Она отметила, что 
ни о какой вакцинации на этих пунктах речи быть не может. Необходимо 
разводить потоки болеющих и здоровых пациентов. 
Как заметила Ирина Фельдблюм, доктор медицинских наук, зав. кафедрой 
эпидемиологии и гигиены Пермского ГМУ, которая записала видеообращение к 
участникам конференции, в вопросах вакцинации нужно обращать внимание на 
проблему приверженности населения к вакцинопрофилактике. Если в мире 
насчитывается порядка 5% «абсолютных скептиков», то в России их — более 
17%. Даже среди медиков есть те, кто не готов прививаться и сомневается в 
эффективности вакцин. Пока эту ситуацию не удастся преодолеть, говорить о 
победе над пандемией невозможно.  
Коллегу поддержал и доктор медицинских наук, зав. кафедрой гигиены, экологии и 
эпидемиологии Тюменского государственного медицинского университета 
Александр Марченко. Он ответил на ряд вопросов о вакцинации. Напомнил, что 
обязательно нужно проходить полный курс прививок. И выдерживать сроки 
вакцинации и ревакцинации. 
Модератор конференции, председатель Комиссии по здравоохранению 
Общественной палаты Тюменской области, главный врач Областного лечебно-
реабилитационного центра Джинна Лебедева выступила с докладом 
«Неврологические осложнения COVID-19 и их лечение». Она подробно описала 
все этапы и возможные осложнения от коронавирусной инфекции, а также 
рассказала о мерах их предостережения.  
На сайте Общественной палаты Тюменской области по итогам конференции 
будет размещены рекомендации для самостоятельной реабилитации после 
болезни, разработанные ВОЗ. Их можно будет скачать и пользоваться.  
Участники конференции поблагодарили спикеров за содержательные доклады и 
возможность задать вопросы. Как отметила председатель городской 
общественной организации инвалидов по онкологическому заболеванию «Забота» 
Людмила Островская, для инвалидов очень важно получать экспертное мнение, 
чтобы сформировать представление о вакцинации.  
Участники конференции договорились оформить коллективное обращение ко 
всем жителям области о важности вакцинации, как основного способа 
преодоления коронавирусной инфекции. 
 

Пресс-служба ОПТО 


